

“Ambicioso”, proyecto de elevar recaudación sin reforma, opina el IMEF

DORA VILLANUEVA

El proyecto del Servicio de Administración Tributario (SAT) de incrementar 25 por ciento la recaudación sin reforma fiscal resulta “muy ambicioso”, pues se plantea en una economía estancada y con ingresos tributarios disminuidos en términos reales, consideró Ángel García-Lascurain Valero.

“Una reforma fiscal es ineludible para afianzar las finanzas públicas y enfrentar las presiones de gasto” que acarrearán desde el Tren Maya hasta el sistema universal de salud que proveerá vía el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), declaró en conferencia de prensa como nuevo presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

Ello, luego de que en el proceso de ratificación como nueva jefa del SAT Raquel Buenrostro propuso elevar en 4 por ciento del producto interno bruto (PIB) la recaudación, que actualmente ronda 16 por ciento. Al cumplir dicho estimado se estaría equiparando el esquema tributario con el que tiene Chile.

El IMEF aplaudió la encomienda de elevar los ingresos, pero consideró que el objetivo

del órgano fiscal no empata con las capacidades que tiene hasta el momento. Por ende, los ejecutivos de finanzas presentarán en las semanas próximas una propuesta al gobierno federal para incrementar la recaudación y frenar un posible recorte al gasto.

En ese contexto, Gabriel Casillas, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, sostuvo que, a diferencia de 2019, este año no se prevé mayor presión de las calificadoras sobre las finanzas públicas y descartó cualquier baja al grado de inversión de la deuda soberana.

No es el mismo caso para Petróleos Mexicanos (Pemex), donde es perenne el riesgo de que además de Fitch –que quitó el grado de inversión a la empresa en junio pasado– otra de las principales calificadoras, Moody’s o Standard & Poor’s, hagan lo mismo. Sin embargo, no se prevé que eso genere grandes efectos, porque el mercado ya lo da por descontado en sus estimaciones actuales, explicó.

El IMEF presentó sus previsiones para la economía. Estima un crecimiento de cero por ciento para 2019, de uno para 2020 y de 1.5 para 2021. En cuanto a la inflación, prevé que cerrará en 3.5 para éste y el siguiente año.